

La pénibilité du métier et les conditions de travail / The arduousness of the job and the working conditions

Hélène CEBULA

Résumé

La neurochirurgie est une spécialité passionnante et, de ce fait, prenante. Elle est connue pour ses heures de travail hebdomadaire importantes, mais, également pour ses durées d'interventions chirurgicales de plusieurs heures. Néanmoins, ces conditions de travail sont les mêmes pour les deux sexes.

Nous décrivons les différences en termes de pénibilité pour les femmes qui souhaitent pratiquer la neurochirurgie et la chirurgie en général. Les conditions de travail liées à une apparente inégalité naturelle que serait la maternité, représente à ce jour une barrière importante pour les femmes concernées. S'y ajoute le constat d'un nombre insuffisant de leaders féminins. De plus en plus, ces obstacles se lèvent progressivement, en particulier grâce à des femmes pionnières dans cette spécialité. Notre objectif, dans quelques années, serait de ne plus avoir besoin de parler de pénibilité et/ ou de conditions de travail liées au sexe.

Mots-clés : Pénibilité-Conditions de travail-Femme

Neurosurgery is an exciting and, therefore, engaging specialty. She is known for her long weekly working hours, but also for its duration of surgical interventions of several hours. Nevertheless, these working conditions are the same for both sexes.

We will describe the differences in terms of hardship for women who wish to practice neurosurgery and surgery in general. Working conditions linked to an apparent natural inequality that would be maternity represents to date a significant barrier for the women concerned. Added to this is the observation of an insufficient number of female leaders.

Increasingly, these obstacles are gradually being removed, especially thanks to pioneering women in this specialty. Our goal, in a few years, would be to no longer need to talk about hardship and/or working conditions related to sex.

Keywords : Hardship-Working conditions-Women